
  PROVINCE DE QUÉBEC 
 
  COMMISSION SCOLAIRE HARRICANA 
 
  CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 
  ÉCOLE SECONDAIRE NATAGAN 
 

PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION 
ORDINAIRE DU 24  NOVEMBRE 2009. 
 

Session ordinaire du conseil d’établissement de l’école 
secondaire Natagan tenue dans l’établissement le vingt-quatre 
novembre deux mille neuf. 

 
PRÉSENCES 

 
Mmes 
  
  Lucie Rajotte  membre 
  Monique Plante  membre 
  Léonie Fiset   enseignante 
  Joanie Laplante  enseignante 
  Judy Dutil   membre 
  Élise Gingras  membre 
  Amélie Bédard  étudiante 
  Myriam Grenier Picard étudiante 
  Jeanne Grenier  commissaire 
  Francine Grenier  commissaire 
  
 

Aussi présents: 
 

M. Mario Massé   directeur 
Jacques Tremblay   enseignant 

 
 
 



ABSENCES Étaient absent(e)s : 
 
 Mme 
 
  Lyne Gélinas  repr. communauté 
 
 MM. 

  
 
  
 Madame Monique Plante  ouvre la réunion.  Il est 19 heures 08. 
 L’ordre du jour est lu aux participants. 
 
 
ADOPTION C.E. 529-09  IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
ORDRE DU Madame Judy Dutil;  
JOUR 
    QUE l’ordre du jour de cette réunion soit et 

est adopté  avec le varia ouvert. 
ADOPTÉE 

 
 

 
ADOPTION  C.E. 530-09  IL EST RÉSOLU,  sur proposition 
PROCÈS-VERBAL de Madame Lucie Rajotte;  
20 OCTOBRE 2009. 

QUE le procès-verbal du 20 octobre 2009 soit 
accepté.   
 

 ADOPTÉE 
 
 

4. Courrier et correspondance : 
 

- Demande de license pour le bingo récréatif  à voir avec Léonie. 
- Tournée solidaire pour la vie ( Fondation des maladies mentales) 
(à donner à Marie-Josée Tardif , psycho ) 
- Le syndicat :  Monique donne un document du 9 mars 2009 aux 
membres du conseil d’établissement. 
 



5. Rapport du comité de parents : 
 

- La réunion  a eu lieu le 2 novembre 2009. 
- Les commissaires feront encore leurs réunions dans les écoles 

(primaires et secondaires). 
- Sujet important de la réunion : Grippe AH1N1+ ménage et autres. 
 

6. Membres du conseil d’établissement : 
 
En début d’année, nous aurions dû élire un autre parent sur le conseil 
d’établissement.  Après révisions des règlements sur le conseil 
d’établissement d’une école, Mario confirme que le C. E. est 
correctement constitué.  ( Il a remis une feuille expliquant le 
règlement sur la composition du C. E. ) L.I.P. articles 42 et 43. 
 

7. Amendement aux règles de conduite : 
 

Mario se questionnait sur les règlements inscrits et les boissons 
énergisantes dans l’agenda.  Il est dit que les gestes dangereux  n’est 
pas inscrit.  Au prochain C. E. Mario présentera un exemple de 
règlement. 

 
8. Idées pour le Gala Méritas : 
 

- Valoriser ou souligner les élèves qui font du bénévolat : préparer 
un certificat ou quelque chose. 

- Il faudrait établir des critères de sélection ( le comité Gala s’en 
chargera ). 

- Le C. E. demande la formation d’un comité Gala ( ouvert aux 
élèves, aux parents et aux enseignants  et à la communauté).  Il 
serait intéressant de mettre une annonce dans Le Boum  pour 
inciter les parents d’élève ou les membres de la communauté.  Un 
message sera préparé pour le 7 décembre. 

 
 
9. Présentation de l’horaire de récupération : 

 
Mario remet une feuille contenant l’horaire générale des récupérations 
fait par Joanie Laplante. 

 



  10. Rapports : 
 

a) Direction d’école : 
 

i) Grippe AH1N1 : Les gens qui vont vacciner arrivent mercredi pm 
pour s’installer.  Il y a 93 élèves qui se feront vacciner.  
L’opération se fera le 26 et 27 novembre.  Nouveau, les 
enseignants se feront aussi vacciner. 

 
ii)  Examen de Noël : A la demande des enseignants, il y aura 3-4 

jours bloqués à l’horaire. 
 

iii)  P.F.A.E. : Ils terminent  le 11 décembre pour permettre à  
Andréane de fermer ses dossiers de stage. 

 
iv) Radio étudiante :  Projet pour accrocher les décrocheurs.  Il serait 

possible d’acheter un  «mixeur » pour 88,00 $  et aussi de 
débourser 1200,00 $ pour installer des «speakers» dans les casiers.  
C’est Marie-Josée Tardif qui s’occupe du projet.  Le C. E. appuie  
le projet en deux phases.  1ère phase : mixeur et vieux speakers.  2e 
phase : ( si ça va bien)  1200,00 $ . 

 
v) Mario demande au C. E. s’il peut acheter 2 autres caméras pour 

mettre à l’intérieur.  Le C. E. accepte. 
 

vi) Projet musique :  Mario a demandé  à Mme Bisaillon de trouver 
des moyens ( ex : musique )  de raccrocher les jeunes.  Le C. E. est 
content. Achats de guitares électriques et 1 basse usagées. 
Annonce dans Le Boum pour dons de la communauté. 

 
vii)  Projet violence/intimidation …Sondage… Panier basket : 

 
- Un sondage a été passé aux élèves pour connaître les besoins des 
jeunes pour cibler l’intimidation à Natagan. 
- Avec le budget  de ce comité, Mario a acheté deux paniers de 
basket ball extérieurs pour contrer la violence. 
- Plusieurs jeux de société ont été achetés pour divertir les jeunes 
aux pauses. 
 



 viii) Varia  :  Budget : Au prochain  C. E. il faudra  adopter le budget  que 
Mario présentera. 
 

 
b) Enseignants :  

 
  x) Vente de pâtisserie :  Le 5 décembre à l’Hôtel de Ville. 
   

xi) Spectacle des finissants : Les sketchs arrivent.  Les élèves sont très 
responsables.  Il est possible que le spectacle soit le 23-24 avril.  Voir Nancy 
Bousquet aux adultes. 
 
xii)  Projet Friperie  : Projet de secondaire 4. Elle est ouverte du lundi au 
vendredi de 11h45 à 12h25.  Il y aura une annonce dans Le Boum pour 
avertir les gens de la communauté.  Il est possible que les gens de la 
communauté puissent  aussi acheter du linge. 

 
  xiii) École en santé : 

- Avec Terry Fox, environ 1648,00 $ ont été ramassé. 
- Il y eu des interventions pour améliorer le menu de la cafétéria. 
Mme Guérette a tout de suite répondu. 
 

xiv) Varia :  Bingo récréatif : 
Léonie demande de préparer une résolution pour qu’elle soit responsable 
du Bingo récréatif qui se tiendra le 20 février prochain. 
 
 

ADOPTION   C.E. 531-09  IL EST RÉSOLU,  sur proposition 
BINGO    de Madame Élise Gingras;  
20 FÉVRIER 2009. 

QUE Madame Léonie Fiset soit responsable du 
Bingo récréatif et qu’elle fasse les demandes de license 
de bingo nécessaire à la tenue de l’activité.   
 

 ADOPTÉE 
 
 
  Léonie se questionne à savoir qu’il serait possible d’avoir un entrepreneur ou 

motivateur, ou la visite de quelqu’un pour motiver les jeunes garçons dans le 
but de contrer le décrochage. 



c) Conseil étudiant :  Myriam Grenier Picard et Amélie Bédard. 
 

xv) Réalisations, boîte de suggestions 
Activités d’Halloween 
Machine à Pop Corn 
Des divans seront installés à la place publique ( don ) 
Volonté de faire des activités à Pâques. 
 

xiv) Journées thématiques :  Pyjama et métier et d’autres à venir  ( ex :  
sport, couleurs , ) 
xvi) Activités de Noël :  3 périodes d’activités + 1 période présentation 

spectacle. 
Période 1 :  Spectacle 
Période 2 :  Bingo 
Période 3 et 4 :  Film ciné 
Il y aura aussi une boîte de courrier de Noël. 

 
 
11. Intervention du Public : 
 
 Aucune 
 
 
 
12. Varia : 
 
Bulletins :  Les membres du conseil d’établissement demandent de trouver 
un moyen de ne pas dépasser le 5 minutes de rencontre.  Il est proposée de 
faire la rencontre en 2 soirs. 
 
 
13. Prochaine rencontre 12 janvier 2010 : 
 
Souper à 18 heures + réunion à 19 heures.  Au Resto L’Assiette Gourmande. 
 
 
 
 
 
 



 
 
14. Levée de l’assemblée 
 

LEVÉE  C.E. 532-09  IL EST RÉSOLU,  sur proposition de 
ASSEMBLÉE   Madame Lucie Rajotte;  
 

QUE l’assemblée soit levée.  Il est 21 heures. 
 

ADOPTÉE 
 
 

 
 

 
 
 

_______________________   _______________________ 
Madame Monique Plante, prés.              Madame Joanie Laplante,   sec.                       


